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10月28日

盛华建设股份工程有限公司
将宏鑫园小区供暖管道撤掉，张
店区环卫局换热站要求用户缴
1200元用来维修供暖管道、更换
供热锁闭阀，不缴钱就不给供暖。
居民对换热站莫名易主、收费不
透明等问题提出质疑。

10月29日

小区居民代表和张店环卫局
换热站负责人在车站街道办事处
进行协调，承包张店环卫局换热
站的盛华建设股份工程有限公司
负责人现身，但仍坚持住户上缴
1200元维修费，不愿公布维修费
具体制定的细则。而张店环卫局
回应称，可接回旧管道，但今冬供
暖质量将无法保证。

10月31日

离集中供暖越来越近，宏鑫园
小区被撤走的供暖管道仍未接上，
小区居民至今未获满意答复。而最
初的开口费也成了谜，张店环卫局
称未收到居民开口费，并且准备将
小区移交给华力供热公司。

11月2日

张店区环卫局正面答复小区
居民和本报记者，答应今冬将由
换热站继续为宏盛园小区供暖，
居民每户只需缴300元更换入户
锁闭阀即可，入户锁闭阀费用到
位，将立即进行改造。张店区环卫
局相关人士称，改造后，供暖质量
肯定会有所提升，室内温度应该
能达到16℃。

事件回顾
离集中供暖还有不到半

月，张店宏鑫园小区居民终于
松了一口气，张店环卫局换热
站同意今冬继续给小区供暖，
供暖管道仍需要进行改造，但
小区住户只需承担300元更换
入户锁闭阀的费用。张店环卫
局换热站将移交给华力供热
公司统一管理。

小区居民：同意缴300元，但希望保证供暖质量

经本报连续报道，张店环卫局表态称用户只需承担更换锁闭阀的费用

环环卫卫局局换换热热站站继继续续为为宏宏鑫鑫园园供供暖暖

本本来来是是好好事事，，为为啥啥闹闹得得不不明明不不白白？？

张店区市容环卫管理局行政
科科长王晓涛说，张店环卫局换热
站今冬将继续给宏鑫园小区供暖，
但仍需要进行管网整修更换，但宏
鑫园小区居民只需承担每户300元
入户锁闭阀的费用，另外生资公司
的两栋住宅楼需要进行分户改造，
每平米需要上缴44元的分户改造
费，“这都是根据规定收取的。”他
说。

“生资公司的两栋住宅楼需要
分户改造，等分户费用上缴率达
到7 0%以上，就会开始实施分户
改造工程，离集中供暖还有不到
半月，时间确实比较紧。”王晓涛
说，宏鑫园小区另外的三栋楼将
更换入户锁闭阀，这个工程不复
杂，等居民费用到位后，立刻就可
以开始改造。

张店区环卫局：

锁闭阀费用到位

立即进行改造

本报记者 唐菁

“按规定的话，我们小
区住户愿意缴这 3 0 0元，更
换入户锁闭阀的费用。”宏
鑫园小区居民赵先生说。另
外生资公司两栋楼需要分
户的改造的费用也是按规
定收取的，居民表示同意。

“前几年室内温度一直
很低，希望今年改造后，供
暖质量有所提高，室内温度
可以提升一些。”宏鑫园小
区居民赵先生说，既然张店
环卫局换热站同意今冬继
续给小区供暖，居民希望尽

快启动改造工程，争取尽快
通暖。

“因为供暖管道用了10

多年，难免出现跑冒滴漏，之
前撤走宏鑫园小区供暖管道
是 为 了 进 行 整 修 、更 换 管
网。”王晓涛说，今年经过改
造后，供暖质量肯定会有所
提升，室内温度应该能达到
16℃。

对于小区住户希望不
经过换热站，由淄博华力供
热公司直接供暖的要求，张
店区市容环卫管理局回应

称，等换热站和小区管道改
造完成后，将由华力供热公
司接手，以后换热站的运营
将由华力供热公司负责。

然而，淄博华力供热公
司工作人员明女士说 :“按目
前管网条件,还不能实现直接
给宏鑫园小区送暖,如果宏鑫
园小区选择我们公司直接供
暖,这需要张店区环卫换热站
和我们公司做好交接工作
后 ,才能对宏鑫园小区进行
管网改造 ,进行直接供暖 ,这
是短期内不可能实现。”

2002年,由于张店铁南路附
近无法直接供暖 ,宏鑫园小区
暖气无法正常使用。后来，张
店区环卫局换热站同意宏鑫
园小区使用其热力交换站，淄
博市华力供热公司也同意双
方共同使用该交换站，居民每
年只需缴纳正常的取暖费即
可。

这10年来，宏盛园小区供
暖质量暂且按下不提，张店区
环卫局同意小区使用换热站，
本就是出于帮居民供暖做好
事的目的。然而，上周，为了整
修、更换管网，小区供暖管道
突然被撤走，换热站方面提出
如果想不影响今冬供暖效果，

每户居民需缴纳1200元维修费
用。

原本为居民服务的好事
开始闹得不明不白。换热站方
面称，1200元是经过仔细核算
后得出的。但居民不明白，这
1200元都包括啥，能否公示出
来？面对居民的质疑，换热站
的承包商将问题推给张店区
环卫局。张店区环卫局称，换
热站外包，管道维修需要居民
缴纳一定维修费。如果最后无
法达成一致，可能重新接回旧
管道，那样的话供暖质量就无
法保证了。这样，问题又回到
了居民身上。

推来推去，小区居民也

在担心中度过了一周。那么
问题来了，不管这1200元包括
啥，但真的应该由居民缴纳
吗？张店公用事业局明确表
示，供暖主管道应当由换热
站来养护、维修 ,并承担相关
费用。

最终，供热站方面让步，
管道维护只需居民按规定缴
纳300元的锁闭阀费用，并承
诺保证供暖质量。看似居民
可以松一口气了。然而，既然
300元就能解决的问题，为何
一开始要收1200元？贴了告示
要收钱，为何不能公示？早不
修晚不修，为何要等到临近
供暖了才修？

知屋漏者在宇下 ,知政失
者在草野。今年10月，习近平
总书记在党的群众路线教育
实 践 活 动 总 结 大 会 ，提 出 ，

“让群众满意是我们党做好
一切工作的价值取向和根本
标准。”而老百姓供暖问题是
最民生的问题，也是衡量有
关部门践行群众路线的最佳
尺码。管道咋修，钱谁出，温度
高不高，直接的反应就是老百
姓的满意度。依靠百姓，让老
百姓的满意度作为监督和评
判的标准，才能让政府工作真
正做到总书记要求的“不虚不
空不偏”。

本报记者 臧振

我省新维修资金管理办法草案出台，反对者不超过1/3就能动用

淄淄博博维维修修资资金金审审批批或或下下放放区区县县
本报11月2日讯(记者 臧

振 ) 近日，我省出台了《山东
省住宅专项维修资金管理办
法(草案)》(以下简称草案)，降
低了维修基金申请使用的门
槛，反对者不超过1/3就能动
用维修资金，并将维修资金审
批权下放到区一级。淄博市房
管局相关人士透露，淄博市将
根据省里的规定，下一步获奖
房屋维修资金审批权限下放
到区一级。

7月4日，本报报道了张店
区柳泉新村5号楼由于住户不

足1/3，无法申请维修资金维修
漏水楼顶一事。当时，市房管
局回复，针对维修资金申请使
用的高门槛，我省将出台新维
修资金管理办法，届时居民申
请维修资金将更加方便。

现行维修资金的使用采用
“双2/3”的决策方式,即筹集和使
用建筑物及其附属设施的维修
资金,应当经专有部分占建筑物
总面积2/3以上的业主且占总人
数2/3以上的业主同意。

草案针对维修资金使用
的决策方式提出了新规。新的

草案通过后，以一次表决不超
过连续三年的维修资金年度
使用计划 ,也可以采用异议表
决 ,即持不同意见业主的专有
部分占建筑物总面积且占总
人数不足三分之一的 ,视为表
决通过。

市 房 管 局 相 关 人 士 认
为，以前由于部分业主不了
解维修资金，不关注投票，或
者由于住户不够等原因，往
往 会 导 致 维 修 资 金 申 请 较
难 。“ 根 据 新 管 理 办 法 的 要
求，要反对票不超过1/3 ,就视

为通过 ,这让维修资金申请的
门槛降低。”

此外，新办法草案还对维
修资金管理模式的职能划分
进行了调整，重心下移 ,区一
级就可以管理。省住建厅相关
人士解读 ,以前是市一级才可
以管理 ,影响了使用效率 ,下放
到区一级后 ,将大大提高使用
率。淄博市房管局相关人士介
绍，等新规正式下发后，淄博
市将根据省统一部署，“下一
步维修资金审批权限或下放
到区级。”

“我住的房子是阁楼，供暖费应
该怎么缴”、“今年不想享受供暖，如
何报停”、“关于收取集中供暖配套
费的问题”自本报开通问暖热线以
来，记者接到不少市民反映的供暖
问题。

离集中供暖越来越近，许多市
民都比较关注供暖中遇到的问题，
为此，本报开通问暖热线，解答市民
疑惑，并协助解决供暖问题，如果您
在供暖过程中遇到问题，可以继续
拨打本报热线电话，3159019，我们
将及时反映您遇到的难题和疑问。

供暖季已经来临，如果您遇到
了供暖方面的难题或者对供暖有什
么好的意见、建议，或者您家的暖气
还不热，还达不到标准，都可以拨打
我们的热线，我们将和您一起，与供
暖公司协调，解决您遇到的难事，为
您在这个冬天，带来一份温暖。

供暖热线继续开

电话：3159019

新办法草案明确规定七种应急
维修不需要经过投票程序。

物业管理区域内发生的屋面、
外墙防水严重损坏；

电梯故障或停运；
消防系统故障；
建筑外立面装饰和公共高空构

件严重脱落松动；
玻璃幕墙炸裂；
排水管道爆裂；
其他可能造成人身安全事故的

紧急情况。

7种应急维修

不用投票

相关链接

记者手记

之前由于协商不妥，进入宏鑫园小区的供暖主管道已经被割掉。 本报记者 唐菁 摄
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